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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 63/2018 

 

 

En San Rafael, a 20 de Agosto de 2018, siendo las 09:30 hrs., se da inicio a la 

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su  

Presidenta Sra. CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los siguientes 

concejales:  

 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SRA. MARISOL YAÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DÌAZ MORALES 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

 

 

TABLA DE LA SESION  

 

1.- Sanción acta anterior 

 Acta Nº 62 del 01/08/2018 

2.-     Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Educación 

3.2 Gastos de mantención y operación “Adquisición y reposición camionetas, 

Depto. de Salud” 

3.3 Renovación patente de Restaurante  

3.4 Ratificación Subvención Club Deportivo Alto Pangue  

3.5 Convenio mandato para Obras “Construcción plazas de juegos en Villa 

Nueva Esperanza y Villa Unión El Esfuerzo” 

3.6 Ratificación proyectos FONDEVE 2018 seleccionados 

3.7 Convenio SENAME para funcionamiento Oficina OPD San Rafael – Pelarco 

y aporte municipal 

3.8 Subvención Junta de Vecinos Panguilemito Sur 

3.9 Subvención Club Deportivo Unión San Rafael   

3.10 Subvención Centro Cultural la Quinta Rama 

3.11 Avenimiento Sra. María San Cristóbal Iturra 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se 

abre la sesión”.   

 

 

DESARROLLO 
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1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

 Acta sesión Nº 62 del 01/08/2018 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 

 

 

 

 

2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

 Memo 195 del 14/08/18, del abogado. Remite nómina de solicitudes de 

información de abril, mayo y junio de 2018. 

 Memo 41 del 09/08/18, de Depto. Adm. y Finanzas, remite gastos 

municipales y sus servicios traspasados del mes de julio de 2018 

  Memo 35 del 12/07/18, de Depto. Adm. y Finanzas, remite gastos 

municipales y sus servicios traspasados del mes de junio de 2018 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA EDUCACIÓN 

 

Don Iván Romero, Contador del Daem, da a conocer la siguiente Modificación 

Presupuestaria: 

 
MAYORES INGRESOS 

115 05 03 De otras entidades públicas    78.000.000 

115 08 01 Rec. Y Reembolsos Lic. Médicas   21.000.000 

115 08 99 Otros     1.000.000 

 TOTAL 100.000.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

215 21 02 Personal a contrata    39.000.000 

215 22 01 Alimentos y bebidas      2.000.000 

215 22 02 Textiles, vestuario y calzado      2.000.000 

215 22 04 Mat. de Uso o Consumo      6.700.000 

215 22 05 Servicios básicos     1.300.000   

215 22 06 Mantención y reparaciones      2.000.000 

215 22 08 Servicios generales     1.000.000  

215 22 09 Arriendos   20.000.000 

215 22 10 Servicios financieros y de seguros     5.000.000 

215 22 11 Serv. Tec. y profesionales      9.200.000  

215 26 00 Otros gastos corrientes        800.000 

215 29 04 Mobiliarios y otros     6.000.000 

215 29 06 Equipos informáticos     5.000.000 

 TOTAL 100.000.000 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.-  
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3.2 GASTOS DE MANTENCIÓN Y OPERACIÓN “ADQUISICIÓN Y 

REPOSICIÓN CAMIONETAS, DEPTO. DE SALUD” 

 

Sra. Alcaldesa, después de presentación hecha por el Secplan, propone aprobar los 

costos anuales de mantención y operación de la iniciativa de inversión 

“Adquisición y Reposición Camionetas, Departamentos de Salud”, por los montos 

que se indican: 

 

 Año 1: $ 15.616.127  

 Año 2: $ 16.006.530 

 Año 3: $ 16.406.694  

 Año 4: $ 16.816.861 

 Año 5: $ 17.237.282 

 Año 6: $ 17.668.215 

 Año 7: $ 18.109.920 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.3 RENOVACION PATENTE DE RESTAURANTE  

 

Sra. Alcaldesa, después de presentación de Sra. Maggie Rebolledo, Encargada de 

Patentes, propone aprobar la renovación por el segundo semestre de 2018 de la 

siguiente patente de alcoholes: 

 

CONTRIBUYENTE RUT PATENTE DIRECCION 
NOMBRE 
FANTASIA 

Roberto Herrera Tapia 10.139.425-5 Restaurante 
Los Maquis Sitio P, 
Parcela 13  “Hay Euita” 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.4 RATIFICACIÓN SUBVENCIÓN CLUB DEPORTIVO ALTO 

PANGUE  

 

Sra. Alcaldesa recuerda que en sesión anterior se aprobó la subvención al Club 

Deportivo Alto Pangue por un monto de $900.000 para compra de mallas para 

cierre perimetral del campo deportivo, pero se omitió que en dicha subvención 

también se pretende financiar la compra de una biclicleta de ruta para un socio que 

hace mountain bike. Dado lo anterior propone aprobar bajo estos gastos. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.5 CONVENIO MANDATO PARA OBRAS “CONSTRUCCIÓN PLAZAS 

DE JUEGOS EN VILLA NUEVA ESPERANZA Y VILLA UNIÓN EL 

ESFUERZO” 

 

 

 



4 

 

 

Sra. Alcaldesa,  después de explicación dada por el Secplan, propone aprobar la 

firma del convenio mandato para Obras con el Gobierno Regional para la ejecución 

del proyecto “Construcción plazas de juegos en Villa Nueva Esperanza y Villa 

Unión El Esfuerzo” por un monto de M$ 70.774.- 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.6 RATIFICACIÓN PROYECTOS FONDEVE 2018 SELECCIONADOS 

 

Don Leopoldo Maulén, DIDECO, indica que dado que la sesión de concejo se 

adelantó y que el día viernes se dedicó a la celebración por el día del dirigente 

vecinal, la comisión no pudo terminar la evaluación de los proyectos presentados.  

 

Este acuerdo queda pendiente para la próxima sesión.  

 

 

 

3.7 CONVENIO SENAME PARA FUNCIONAMIENTO OFICINA OPD 

SAN RAFAEL – PELARCO Y APORTE MUNICIPAL 

 

Sra. Alcaldesa, después de explicación dada por don Leopoldo Maulé, Contralor 

Interno, propone la firma del convenio por tres años con el Servicio Nacional de 

Menores para la ejecución del proyecto “OPD – San Rafael – Pelarco” por un 

monto de $151.850.160 y un aporte municipal de $ 39.047.184.- 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.8 SUBVENCIÓN JUNTA DE VECINOS PANGUILEMITO SUR 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención a la Junta de Vecinos Panguilemito 

Sur por un monto de $ 500.000 para la adquisición de materiales para 

hermoseamiento y arreglo de sede social. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.9 SUBVENCIÓN CLUB DEPORTIVO UNIÓN SAN RAFAEL   

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención al Club Deportivo Unión San 

Rafael por un monto de $ 1.000.000 para la adquisición de implementación 

deportiva, además de implementos para la realización de actividades detalladas en 

el proyecto de subvención presentado. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 
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3.10 SUBVENCIÓN CENTRO CULTURAL LA QUINTA RAMA 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención al Centro Cultural La Quinta Rama 

por un monto de $ 280.000 para la adquisición de amplificación. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

3.11 AVENIMIENTO SRA. MARÍA SAN CRISTÓBAL ITURRA 

 

Sra. Alcaldesa, después de explicación dada por don Cristian Reyes, abogado de la 

municipalidad, propone aprobar el avenimiento por deuda de derechos relativos a 

permisos de circulación, correspondiente a doña María Adriana San Cristóbal 

Iturra, causa Rol Nº C-1735-2018 del Cuarto Juzgado de Letras de Talca, de 

acuerdo a lo dispuesto en el artículo 2521 del Código Civil. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- INICIÓ DESDE EL 01 DE AGOSTO EL SERVICIO DE CONECTIVIDAD 

AL TRANSPORTE PUBLICO RURAL EN EL TRAMO HUILLIBORGOA - 

ALTO PANGUE, APROBADO MEDIANTE RESOLUCION EXENTA 829 DEL 

AÑO 2018 DEL MINISTERIO DE TRANSPORTE Y 

TELECOMUNICACIONES. 

 

-  El recorrido se realizará ida y regreso de lunes a sábado 3 veces al día, con tarifa 

única de $ 300.- 

 

 

2.- REALIZACION DEL 3º TALLER DEL PROGRAMA DE AUTOCONSUMO 

EL DIA MIERCOLES 01 DE AGOSTO, AL QUE ASISTIÓ EL SEREMI DE 

DESARROLLO SOCIAL SR. JUAN EDUARDO PRIETO C.  

 

- Asistieron  la Alcaldesa y los 22 Usuarios del Programa.  

Y se premió a la Sra. Rosa Rojas Moraga, quien fue la ganadora de la mejor receta 

a nivel nacional del Programa Autoconsumo con la  

preparación del Charquicán Saludable. 

 

 

3.- SESIÓN DEL COMITÉ REGIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA, 

DESARROLLADO POR LA SUBSECRETARÍA DE LA PREVENCIÓN DEL 

DELITO. EL DIA JUEVES 02 DE AGOSTO EN EL AUDITORIO DEL 

GOBIERNO REGIONAL. 

 

 

 

 

 

https://www.facebook.com/photo.php?fbid=673557029673383&set=a.126271194401972.1073741832.100010572766264&type=3
https://www.facebook.com/photo.php?fbid=673557029673383&set=a.126271194401972.1073741832.100010572766264&type=3
https://www.facebook.com/photo.php?fbid=673557029673383&set=a.126271194401972.1073741832.100010572766264&type=3
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-  Asistieron el Intendente Sr. Pablo Milad A., los Sres. Gobernadores, Alcaldes y 

Alcaldesas de la Región del Maule, Seremi de Gobierno Sr. Jorge Guzmán Z., 

Funcionarios de Carabineros y PDI.-  

- Se dio a conocer al Sr. Intendente la constitución del Consejo Comunal de 

Seguridad Pública y se informó la postulación de 8 Juntas de Vecinos con 

proyectos de Alarmas Comunitarias.  

 

 

4.- CEREMONIA “ENTREGA DE VEHÍCULOS”, EL DIA VIERNES 03 DE 

AGOSTO EN EL GOBIERNO REGIONAL, QUE BENEFICIO A NUESTRA 

COMUNA  CON EL PROYECTO "REPOSICIÓN BUS DAEM”, FINANCIADO 

POR EL FONDO NACIONAL DE DESARROLLO REGIONAL (FNDR) DEL 

GOBIERNO REGIONAL DEL MAULE. 

 

- Asistieron la Alcaldesa, el Intendente Don Pablo Milad A., los Senadores Sr. Juan 

A. Coloma C. y Sr. Rodrigo Galilea V., Diputado Sr. Pablo Lorenzini B., 

Presidente del CORE Sr. George Bordachar S., Alcaldes (as) y Consejeros (as) 

Regionales. 

- El Bus recibido corresponde a un Mercedes Benz año 2018,  capacidad de 36 

asientos reclinables, aire acondicionado, y cuyo costo fue de $75.513.830. 

 

 

5.- INVITACION A LA INAUGURACIÓN DEL PRIMER CURSO DE 

ARBITRAJE DE FUTSAL, REALIZADA EL DIA VIERNES 03 DE AGOSTO 

EN LA ESCUELA SAN RAFAEL  

 

- El evento fue organizado por la Asociación Regional de Fútbol Sala, que preside 

el Sr. Ismael Rojas, quienes eligieron a nuestra comuna como sede del Curso.  

 

 

6.- CELEBRACIÓN DEL “DÍA DEL NIÑO”, EL SABADO 04 DE AGOSTO EN 

NUESTRA PLAZA DE ARMAS, CON JUEGOS INFLABLES, CAMAS 

ELÁSTICAS Y PINTA CARITAS ADEMÁS, SE LES ENTREGARON 

GLOBOS, DULCES Y JUGUETES. 

 

- Finalizó con una función de Circo, con la presentación de contorsionistas, 

payasos, malabaristas, trapecistas, entre otros. 

- Asistieron la Alcaldesa y los Sres. Concejales Luis Moraga D., Marcela Pacheco 

M. y David González G. 

 

 

7.- REUNION DE TRABAJO CON LA NUEVA COORDINADORA REGIONAL 

DE SENAMA SRA. PATRICIA LABRA B., EL DIA MARTES 07 DE AGOSTO, 

EN EL SALON MUNICIPAL. 

 

- La Coordinadora dio a conocer la creación de una “Tarjeta de Beneficios” a los 

Adultos Mayores de la comuna de San Rafael y de toda la Región, que serviría, 

como una tarjeta de descuento para el transporte público y el comercio asociado. 

- También se vio el funcionamiento de los Clubes de Adultos Mayores, y  los 

proyectos recientemente aprobados por Senama. 

 

 

 

 

https://www.facebook.com/photo.php?fbid=670747706620982&set=pcb.670717219957364&type=3
https://www.facebook.com/photo.php?fbid=670747706620982&set=pcb.670717219957364&type=3
https://www.facebook.com/photo.php?fbid=671881473174272&set=ms.c.eJw9U9uRRTEI6mjHt6b%7E%3BxnYOyv1kjIhIqnVGo107rO2vPmwab0KmdbFrVUqH19V9UI9erOoffuxXtcV%7E_uAv8Qfz048tS1mfrh60L%7E%3BPIOW%7E_C9DfsfcB6fzeor6nvgUyNfJN7L6XXpj797yC%7E_YV8n9EjjlcGKf8Z9%7E_9M9QT0BPCeuR62f89sf8pr5S9FsQY78gn8n6200%7E%3BHvYJ6rHFj1gV84T9bcvH%7E_oOfPeenm%7E_w9716l4tr%7E_8zsLenVOb46j7j%7E%3BcqNOvDOQleb%7E%3Bc%7E_cr5Wft%7E_7n30p9dfnN7UAJakHuRDyVe684Xz32I7HA%7E%3B3y0c9%7E_%7E%3B7xfSj8rPrlFXkob%7E_rf%7E%3Brh%7E_b%7E%3BwHifPHHfcNvfumz4dN734R8Ms5z339N%7E_H82vnnb9SDPuarDPxqzn7kRya4D%7E%3BKWdX55It%7E%3BC%7E%3B%7E_OFec48hME%7E%3Bd%7E%3B6vxP7PuH8J8pKP2BdTv%7E%3BbmI%7E%3B8BfgLYRQ%7E-%7E-.bps.a.671880956507657.1073742125.100010572766264&type=3
https://www.facebook.com/photo.php?fbid=671881473174272&set=ms.c.eJw9U9uRRTEI6mjHt6b%7E%3BxnYOyv1kjIhIqnVGo107rO2vPmwab0KmdbFrVUqH19V9UI9erOoffuxXtcV%7E_uAv8Qfz048tS1mfrh60L%7E%3BPIOW%7E_C9DfsfcB6fzeor6nvgUyNfJN7L6XXpj797yC%7E_YV8n9EjjlcGKf8Z9%7E_9M9QT0BPCeuR62f89sf8pr5S9FsQY78gn8n6200%7E%3BHvYJ6rHFj1gV84T9bcvH%7E_oOfPeenm%7E_w9716l4tr%7E_8zsLenVOb46j7j%7E%3BcqNOvDOQleb%7E%3Bc%7E_cr5Wft%7E_7n30p9dfnN7UAJakHuRDyVe684Xz32I7HA%7E%3B3y0c9%7E_%7E%3B7xfSj8rPrlFXkob%7E_rf%7E%3Brh%7E_b%7E%3BwHifPHHfcNvfumz4dN734R8Ms5z339N%7E_H82vnnb9SDPuarDPxqzn7kRya4D%7E%3BKWdX55It%7E%3BC%7E%3B%7E_OFec48hME%7E%3Bd%7E%3B6vxP7PuH8J8pKP2BdTv%7E%3BbmI%7E%3B8BfgLYRQ%7E-%7E-.bps.a.671880956507657.1073742125.100010572766264&type=3
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- Finalmente la Coordinadora y la Alcaldesa se reunieron con la Unión Comunal de 

Adultos Mayores, donde compartieron una conversada “Once”.  

 

 

8.- REUNION EL DIA MIERCOLES 08 DE AGOSTO CON EL CONSEJERO 

REGIONAL SR. ARTURO GUAJARDO D., EN LA MUNICIPALIDAD: 

 

- Se revisó la situación actual de los Comités de Agua Potable Rural de la comuna. 

 

 

9.- VISITA A TERRENO DE LA DIRECTORA REGIONAL DE LA 

DIRECCIÓN DE OBRAS HIDRÁULICAS, SRTA. CLAUDIA 

VASCONCELLOS P. EL DIA MIERCOLES 08 DE AGOSTO, A LOS A.P.R. 

“EL MILAGRO”, “PANGUILEMITO” Y “ALTO PANGUE”, CON EL 

PROPÓSITO DE ANALIZAR Y EXPLICAR LAS INTERVENCIONES QUE 

CONTEMPLAN LOS PROYECTOS APROBADOS PARA CADA SECTOR.  

 

- El Comité APR El Milagro- Sta Victoria y la Cooperativa APR Alto Pangue 

tienen aprobados proyectos “Conservación para los Sistemas de Agua Potable 

Rural”, de un Presupuesto de hasta 2.000 UTM y pretenden dar solución al 

funcionamiento de los sistemas. 

- En el sector de Panguilemito, se informó que será licitado durante el año 2018 el 

Estudio Hidrogeológico de los tres sectores a beneficiar (Panguilemito norte, centro 

y sur), estudio que determinará los puntos de captación de agua potable en donde se 

proyectará la futura construcción del pozo profundo. 

 

 

10.- ASISTENCIA DE LA ALCALDESA EL DIA JUEVES 09 DE AGOSTO A 

LA SESIÓN “S.T.O.P", SISTEMA TÁCTICO OPERATIVO POLICIAL, 

REALIZADA EN LA PREFECTURA  DE CARABINEROS TALCA. 

 

- Esta sesión fue dirigida por el Sr. Intendente Don Pablo Milad A., y el General de 

Carabineros y Jefe de la VII Zona de Carabineros del Maule Don Héctor Salazar 

M., Sr. Gobernador Provincia de Talca Sr. Felipe Donoso C., los Comisarios de las 

4 Comisarías de la Prefectura Talca, Alcaldes, Fiscalía y otras autoridades, 

analizaron con estadísticas los delitos ocurridos durante las últimas semanas en este 

territorio. 

 

 

11.- AUDIENCIA CON EL SEREMI DE VIVIENDA SR. GONZALO 

MONTERO V., EL DIA JUEVES 09 DE AGOSTO,  PARA SOLICITAR LA 

INCORPORACIÓN DEL PROYECTO “MEJORAMIENTO PASEO CÍVICO 

FUNDACIONAL”, EL CUAL SE ENCUENTRA R.S., EN ESPERA DE 

FINANCIAMIENTO. 

 

- El Proyecto tendrá un costo de $722.057.000, y contempla espacios para la 

circulación peatonal, estacionamientos, mobiliario urbano,  hermoseamiento 

general de paisajismo y áreas verdes. 

- El Seremi se comprometió en incluir este proyecto en la Programación  

Presupuestaria del año 2019. 
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12.- CEREMONIA DE CERTIFICACIÓN DEL CURSO “LICENCIA DE 

CONDUCIR CLASE A-4”, DEL PROGRAMA BECAS LABORALES DE 

SENCE, REALIZADO EL DIA JUEVES 09 DE AGOSTO EN EL SALON 

MUNICIPAL. 

 

- Participaron 18 alumnos de nuestra comuna, que obtuvieron un subsidio diario de 

movilización de $3.000 y Financiamiento 100% Licencia de Conducir Clase A-4.  

- Asistieron la Alcaldesa, los Concejales Sr. Luis Moraga D. y Sr. Nolberto Díaz 

M., Representante del Sence Sr. Claudio Gajardo y Sr. Pedro Pablo Paredes 

Director de la Escuela de Conductores Automóvil Club de Chile. 

 

 

13.- CAPACITACIÓN DE “GESTIÓN COMUNITARIA Y LIDERAZGO” PARA 

LOS DIRIGENTES SOCIALES DE NUESTRA COMUNA, ORGANIZADA POR 

LA SEREMÍA DE GOBIERNO, REALIZADA EL DIA VIERNES 10 DE 

AGOSTO EN EL SALON MUNICIPAL  

 

- Asistieron la Alcaldesa, el Director Nacional de División de Organizaciones 

Sociales Sr. Álvaro Pillado B., H. Diputado de la República Sr. Pablo Lorenzini B., 

Gobernador Sr. Felipe Donoso C., Seremi de Gobierno Sr. Jorge Guzmán Z., 

Presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de San Rafael Sr. Oscar 

Bustamante S. y 70 Dirigentes Deportivos, de Juntas de Vecinos, y Adultos 

Mayores.  

 

 

14.- UNA VISITA PROTOCOLAR DEL DIRECTOR REGIONAL DE LA 

CORPORACIÓN ASISTENCIA JUDICIAL SR. JORGE REYES V. EL DIA 

LUNES 13 DE AGOSTO. 

 

- El Director dió a conocer nuevos servicios de la Corporación como es: Centro de 

Víctimas de Delitos Violentos derivados del Ministerio Público, disponer de un 

Centro de Mediación para solucionar problemas de familias, Proyecto de 

Mediación Escolar, un Móvil para desplazarse a distintos sectores para ver 

situaciones de familias, trámites civiles y  

llenado de formulario de Posesión Efectiva.  

 

 

15.- REUNIÓN CON EL ALCALDE DE PELARCO SR. BERNARDO 

VÁSQUEZ B., PARA EVALUAR LA FIRMA DE UN CONVENIO ENTRE 

AMBAS MUNICIPALIDADES PARA EL DESARROLLO Y 

FUNCIONAMIENTO DEL PROYECTO “OFICINA DE PROTECCIÓN DE 

DERECHOS DE NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES” OPD SAN RAFAEL- 

PELARCO, EL DIA 16 DE AGOSTO. 

 

- La cobertura aumentó de 2.500 a 3.300 plazas   

- El Equipo Actual de Profesionales será reforzado con una Trabajadora Social y 

una Secretaria. 

- Habrá un aporte económico desde el Municipio de Pelarco a San Rafael. 
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16.- REMATE DE PISOS PARA LAS RAMADAS DE FIESTAS PATRIAS 2018, 

REALIZADO EL DIA JUEVES 16 DE AGOSTO EN EL GIMNASIO 

MUNICIPAL. 

 

- Se adjudicaron: 1 Ramada Oficial, 6 Cocinerías, 10 Chicherías, 5 Puestos Varios, 

2 Palitroques, 2 Juegos de Apuestas, 3 Juegos Inflables o afines,  2 Taca- Taca, y 

Baños Públicos 

- Se logró una recaudación total de $ 2.420.000.-  

 

 

17.- CEREMONIA DEL 240º ANIVERSARIO DEL NATALICIO DEL 

GENERAL BERNARDO O`HIGGINS RIQUELME, REALIZADO EL DIA 17 

DE AGOSTO EN LA PLAZA DE ARMAS DE SAN RAFAEL. 

 

- Asistieron  la Alcaldesa, los Sres. Concejales Don Luis Moraga D., Doña Marisol 

Yáñez O., Don Nolberto Díaz M., Doña Marcela Pacheco M. y Don David 

González G. 

- La ceremonia estuvo a cargo de la Escuela San Rafael, y se premió a los alumnos 

ganadores del Concurso Pictórico Bernardo O`Higgins. 

Finalizando con un Desfile con impecable presentación de los alumnos y profesores 

de todas las Escuelas de la comuna.  

 

 

18.- CELEBRACIÓN DEL "DÍA DEL DIRIGENTE SOCIAL Y 

COMUNITARIO", EL DIA VIERNES 17 DE AGOSTO EN LA ESCUELA DE 

SAN RAFAEL, CON UNA CENA EN EL COMEDOR DEL COLEGIO. 

 

– Asistieron Alcaldesa y los Concejales Sres. Luis Moraga, Nolberto Díaz, Marcela 

Pacheco, Basilio Pérez, y alrededor de 150 Dirigentes Sociales de Juntas de 

Vecinos, Clubes Deportivos, Clubes de Adultos Mayores, Clubes de Huasos y 

Organizaciones Culturales.  

- Se hizo un reconocimiento a Dirigentes que han destacado por su labor 

Dirigencial: la Sra. Guillermina Ramírez R., la Sra. Elisa Moraga V., el Sr. 

Guillermo Gajardo P., Y de manera muy especial se le hizo un reconocimiento a 

Don Domingo Albornoz Caamaño. 

 

 

19.- ASIGNACION DE RECURSOS DEL FONDO DE INCENTIVO AL 

MEJORAMIENTO DE LA GESTION MUNICIPAL, POR UN MONTO DE 

$94.270.915.- 

 

- San Rafael salió beneficiada entre 174 Municipios del país, por cumplimiento a la 

Resolución N° 115 de la Subdere, que estimula las mejoras en la administración 

municipal. 

- Los Indicadores para el otorgamiento del Incentivo son: 

Deuda Previsional, Reportabilidad a la Contraloría de la República, Eficacia en el 

cobro de Patentes Municipales, Gestión de Ingresos en relación a los Gastos de 

Funcionamiento, Responsabilidad en la Presupuestación de los Ingresos de Gestión 

Municipal, Transparencia Municipal y Responsabilidad en la Entrega de 

Información.   

 

 

 

https://www.facebook.com/media/set/?set=ms.c.eJxFUsmNRTEI62jEvvTf2CgG3r9EshwM2ES5c7ZxMYX4XzwcZmWZZjy4JB7vrYtJHi%7E_1OJTw37e%7E_3mNakYOdzdlMtAZbNnBufUa8%7E%3B12xuBg4r78r%7E_qmsXk%7E_%7E%3B3n5WCr3o5SvfvHX%7E%3BixX70eo7%7E_hn%7E%3B%7E_g2vi6396XvTzTf%7E_3H4p8upJl3cr%7E%3BNfdNwg8%7E_%7E%3BFTX1cfAT%7E%3BT9frp9Nt5o4ZX%7E%3BfSxH9nyAr28%7E%3BbMwrxJdXuNX3P7S8FMuvxDk6Xn%7E_0vh7eop91I5P6Aufvo2%7E_rX7OPeh3Dwxs%7E_fWb%7E_7l9PXL8v3sJw71U3b1gvqY8%7E%3B2vuY%7E%3Bd3nbx58w6ffvr5OXnU3d%7E%3B4a5%7E_%7E%3BBD%7E%3BZzk8jYD5eevy9%7E%3BLhmHv7yQJ53n67IW%7E_TuRaBPcvrF6H%7E%3B5WcHvIL96hl7VP9T1uhg%7E-.bps.a.685514128477673&type=1&__xts__%5B0%5D=68.ARDVoFRVB0wVxsY-HoGQkibZExR1_AAbomvdb4Me6trdcAXTGXYcvRy16tp3UK7w6NBtUQO82SFijHpFgXSv2qJ-qXKm4FUtcyinbqEMGd6uh0lcpxCVFq-dX5-dT-y03Y5yA_9EAtRF&__tn__=HH-R
https://www.facebook.com/media/set/?set=ms.c.eJxFUsmNRTEI62jEvvTf2CgG3r9EshwM2ES5c7ZxMYX4XzwcZmWZZjy4JB7vrYtJHi%7E_1OJTw37e%7E_3mNakYOdzdlMtAZbNnBufUa8%7E%3B12xuBg4r78r%7E_qmsXk%7E_%7E%3B3n5WCr3o5SvfvHX%7E%3BixX70eo7%7E_hn%7E%3B%7E_g2vi6396XvTzTf%7E_3H4p8upJl3cr%7E%3BNfdNwg8%7E_%7E%3BFTX1cfAT%7E%3BT9frp9Nt5o4ZX%7E%3BfSxH9nyAr28%7E%3BbMwrxJdXuNX3P7S8FMuvxDk6Xn%7E_0vh7eop91I5P6Aufvo2%7E_rX7OPeh3Dwxs%7E_fWb%7E_7l9PXL8v3sJw71U3b1gvqY8%7E%3B2vuY%7E%3Bd3nbx58w6ffvr5OXnU3d%7E%3B4a5%7E_%7E%3BBD%7E%3BZzk8jYD5eevy9%7E%3BLhmHv7yQJ53n67IW%7E_TuRaBPcvrF6H%7E%3B5WcHvIL96hl7VP9T1uhg%7E-.bps.a.685514128477673&type=1&__xts__%5B0%5D=68.ARDVoFRVB0wVxsY-HoGQkibZExR1_AAbomvdb4Me6trdcAXTGXYcvRy16tp3UK7w6NBtUQO82SFijHpFgXSv2qJ-qXKm4FUtcyinbqEMGd6uh0lcpxCVFq-dX5-dT-y03Y5yA_9EAtRF&__tn__=HH-R
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21.- APROBACION PROYECTO GENERACION DE EMPLEO “REPOSICIÓN 

DE ACERAS DISTINTOS SECTORES Y HERMOSEAMIENTO AV. 

CEMENTERIO SECTOR SUR” POR UN MONTO DE $17.136.001.- 

 

- Consiste en reposición y hermoseamiento de aproximadamente 333mtl de aceras, 

ubicadas en distintos sectores urbanos de San Rafael, dando prioridad a las calles 

de mayor tránsito peatonal durante el año. 

- Tiempo estimado: 3 meses 

- Sectores: Avenida Cementerio, Con-Con, Abel Maldonado, Villa Unión El 

Esfuerzo 

- Personas a contratar: no calificado = 9, semi calificado = 2 

 

 

22.- ACTIVIDADES PROXIMAS SEMANAS: 

 

Miércoles 22/08/2018:  

11:30 hrs Feria Promocion Salud y Deporte, en Escuela San Rafael. 

 

Jueves 23/08/2013: 

15:00 Hrs. Entrega de Kits de Energía en el Gimnasio Municipal a 120 

beneficiarios. 

 

Jueves 30/08/2018: 

14.00 hrs. Comunal de Cueca Escolar en Esc Alto Pangue. 

 

Viernes 31/07/2018: 

10.30 hrs. Seminario de Medio Ambiente, en el Gimnasio Municipal. 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

 

C. Marcela Pacheco:  

 

 Solicita el arreglo de los eventos en el tramo de San Rafael del Bajo y 

Pangue Abajo, ya que, indica, hubo un accidente en moto. Agrega que 

llegando al segundo puente  también se está carcomiendo el material.  

 

 Reitera su solicitud de arreglo para el acceso del ex CAD, ya que está en 

muy mal estado para el acceso de vehículos y ella lleva pacientes al 

kinesiólogo y es complicado entrar. 

  

 

 

C. Nolberto Díaz:  

 

 Solicita un proyecto de aceras en Pangue Arriba y otro de luminarias en su 

sector. 
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C. Basilio Pérez: 

 

 Informa que por la calle al costado de línea férrea, frente a los juegos del 

pasaje 11, hay un hoyo ya que arrancaron la lata que lo cubría y ahora está 

muy peligroso. 

 

 

 

C. David González:   

 

 Informa que los vecinos de la Villa Unión El Esfuerzo denuncian malos 

olores provocados por un local en donde hay caballos. 

Sra. Alcaldesa indica que la denuncia debe hacerse ante el Servicio de Salud. 

 

 Solicita la posibilidad de corte de ramas en el sector de la Villa Don 

Sebastián, en el pasaje 15. 

 

 

 

C. Luis Moraga:   

 

No presenta incidentes. 

 

 

 

C. Marisol Yáñez:   

 

 Consulta si la municipalidad tiene injerencia en la fiscalización en las obras 

de servicentros que se están realizando en la comuna. 

DOM indica que esas obras solicitaron permisos de edificación, por lo que 

están bajo las fiscalizaciones correspondientes. 

 

 Informa que en la pasarela peatonal habría una matriz rota por el lado 

poniente del caracol. 

 

 

 

Próxima sesión: miércoles 29 de agosto de 2018. 

Finaliza la sesión a las 11:30 hrs.- 

 

 

 

 

 

        CLAUDIA DIAZ BRAVO   

          ALCALDESA 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

   SECRETARIO MUNICIPAL  
 


